

Dans le courant de l'année 1912 se forma à Forbach une section de la SHAL, dont la présidence était assurée par le conseiller commercial et député au Landtag Gustave Adt. Disparue en 1939, elle renaît en 1962 mais disparaît dès 1970. En 2005, un groupe de passionnés de l'histoire décide de recréer une association destinée à faire connaître le riche passé de la ville de Forbach et de sa région.



Après deux années perturbées par la crise sanitaire, le Cercle d'histoire a progressivement repris ses activités. Fin 2021, l'association a édité le douzième numéro de ses Chroniques essentiellement consacrées à la Guerre de 1870 et à la bataille de Spicheren.

En collaboration avec l'artiste locale, Yvette Wendels, une dizaine de cartes postales avec des illustrations de Forbach ont été réalisées et mises en vente. Le Cercle a également collaboré avec l'Amicale philatélique pour l'élaboration de son propre timbre. En février, il a diffusé en exclusivité, l'ouvrage de Hubert Weber consacré au stalag XII-F et les camps du secteur de Forbach. En mai, participation à l'inauguration du parcours mémoriel des Hauteurs de Spicheren qui rappelle les conflits de 1870 et de 1939-1945. Organisation, en juin, de la conférence de Maxime Schmitt et Geneviève Schmitt-Rehlinger relative à Marienau puis, en octobre, d'une conférence de Daniel Fischer sur la comtesse Marianne. Première participation au Salon du livre de Forbach.

Tout au long de l'année, le Cercle a oeuvré à la valorisation du « platt » notamment dans le cadre d'une initiative avec le collège Haigneré de Freyding-Merlebach. Plusieurs « causeries » ont été organisées au second semestre notamment sur l'histoire postale de Forbach ou encore sur la Pfisterquelle. Comme tous les ans, l'association a participé aux Journées européennes du Patrimoine. En juin, l'assemblée générale a permis de reconduire le comité sortant, avec renouvellement à la présidence d'Évelyne Rappin. La sortie annuelle a pris le chemin de Bar-le-Duc. La fin de l'année 2022 a été marquée par l'édition du n° 13 des Chroniques.

Le Cercle a aussi enregistré, avec peine, la disparition, en juin, de son président fondateur, Lucien Honnert. Un article de sa plume consacré à Conan de Werd, seigneur de Forbach, figure dans les dernières chroniques. Enfin, décision a été prise d'intégrer la SHAL.

Présidente :



Evelyne RAPPIN Périodique : Chronique de Forbach et sa région

Contact : <http://forbach-histoire.fr/57/contacts/>

Château Barrabino Place Nicolas Appert Forbach 57600



<http://forbach-histoire.fr/57/>

<https://www.facebook.com/dieFurbacher>